

2010.7.17(土)

改正移植法施行

脳死になった人から臓器提供を受ける際の要件を大幅に緩和した改正臓器移植法がよう施行された。

これまで15歳以上としていた臓器

提供者の年齢制限を撤廃したほか、

本人の意思が分からぬ場合でも家

族の承諾で提供できるよ

うになった。

日本の移植医療を根本

ようやく道を開いた。重い病気と闘っている幼い患者や家族らは、この日を待ちわびていただろう。

だが、肝心の医療現場が制度改正に追いついていない。

共同通信社が全国の提供病院にアンケートしたところ、回答した233病院のうち子どもの臓器提供に対応できるとした病院は85施設(38

%)であったが、改正法の施行と同時に対応できるのは徳島大学病院など29施設(13%)にとどまった。

小児から提供された臓器は小児の

移植医療を担う病院の多くは、過

酷な勤務実態を強いられている地域

の拠点救急病院である。そうした現

況下に、とりわけ判断が難しい子ども

の脳死判定を委ねるのは、疲弊して

いる救急現場に追い打ちをかけるよ

うなものだ。

そもそも日本の1~4歳の死亡率

で支援しなければならない。

移植医療を担う病院の多くは、過

酷な勤務実態を強いられている地域

の拠点救急病院である。そうした現

況下に、とりわけ判断が難しい子ども

の脳死判定を委ねるのは、疲弊して

いる救急現場に追い打ちをかけるよ

うなものだ。

正法も生かせないだろう。

子どもの脳死判定では、虐待の有

は、主要先進国の平均を上回つていいを受けるためカナダに出発したのが実情である。脆弱な小児救急も、日本ではすぐ移植を受けられるのが現状だ。

医療の底上げを図らなければ、子

どが命を守るために、医療関係者からも、都道府県や地域に専門の脳死判定チームを設け、医師の負担軽減や脳死判定の公正さを確保すべきとの指摘も出ている。もっともな提言であり、厚労省は真剣に検討してもらいたい。

法改正で、脳死移植はすべての国民にかかる制度になつた。

脳死になつた人が意思を示していない場合、提供するかどうかの判断を委ねられる家族の負担はあまりに大きい。難しい問題だが、普段から家族でしっかりと話し合い、意思表示する必要がある。

忘れてはならないのは、臓器提供者がいてこそ脳死移植という実験が深まるよう、政府は啓発に力を入れてほしい。



小児を対象とした脳死判定の訓練をする徳大病院（同病院提供）